



**Museo Á. Orensanz**  
**(El Puente de Sabiñánigo)**

**LA PIEZA DEL MES:**

## **“EL ANTROPÓLOGO”**

Rafael Artero Osanz, fallecido en Sabiñánigo el 6 de abril pasado a la edad de 74 años, es el autor de este pequeño grupo escultórico que él mismo denominó “El Etnólogo”.

Lo realizó en el año 1995 y lo donó al Museo de Serrablo.

Desde aquel momento, la Dirección y el Voluntariado de éste tuvieron en gran consideración la pieza por la carga simbólica que encerraba. De hecho, le otorgaron un espacio relevante, como ilustración, en la propia guía oficial del Museo o en el libro *Aquel Pirineo*.

Rafael Artero fue un personaje querido y entrañable, colaborador altruista y discreto de la asociación Amigos de Serrablo, el Museo Etnológico de Serrablo y el Grupo Folklórico Santiago de Sabiñánigo.

En nuestro museo realizó infinidad de colaboraciones como voluntario. Citemos como ejemplo el anagrama del propio museo, recortado en placa de hierro y que podemos ver en la fachada del edificio.

A sus virtudes humanas había que unir su pericia como tornero soldador, lo que se refleja en la propia pieza del

mes que ahora puedes contemplar.

Rafael, consciente de la intensa labor etnológica que se realizaba desde el Museo y la Asociación, en la década de los ochenta y noventa, quiso dejar testimonio de ello con este grupito escultórico que recoge aquel quehacer entusiasta. El coche, sacado de un canto rodado del río Aurín, y el etnólogo que, cámara en ristre, retrata a un abuelo, reflejan de modo naïf, pero con una gran fuerza, la sencillez y la grandiosidad de nuestro amigo Rafael, que nunca dejará este museo.

### **INFORMACIÓN DE LA PIEZA DEL MES:**

EL ANTROPÓLOGO: pieza realizada por Rafael Artero Osanz en 1995 (nº de inventario 02841).

Escultura en piedra y metal.

**(Del 1 al 31 de mayo de 2012)**